
葛巻町農業委員会
第 1 2回総会議事録
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1 日 時 平成28年6月20日(月)午後2時25分から午後3時15分

2 会 場 葛巻町総合センター保健相談室

3 会議に付した議案

議案第1号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について

報告第1号 農地転用許可後の工事進捗状況報告書の受理について

報告第2号 農地法田尾6条第1項の規定による報告書の受理について

4 出席委員

① 門 場 政 一 ② 馬 場 正 俊 ③ 星 野 順 子 ④ 木戸場 真紀子

⑤ 橘 秀 子 ⑥ 芳 田 聡 ⑦ 川 崎 美由起 ⑧ 藤 森 雅 美

⑨ 長 峯 一 雄 ⑪ 坂 井 徳 身 ⑫ 藤 岡 俊 策 ⑬ 落 宰 勝

⑭ 久 保 淳 ⑮ 坂 待 純 一 ⑯ 深 澤 進

(会長職務代理者) (会 長)

5 欠席委員

⑩ 森 久 雄

6 議事録署名委員

⑨ 長 峯 一 雄 ⑪ 坂 井 徳 身

7 書記(農業委員会事務局)

村 上 明 彦(事務局長) 落 合 咲 子(事務局長補佐)
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事務局長 皆さん、お疲れ様でございます。先ほどは農地小委員会を終わらせていただき、大変あ

りがとうございました。引き続き第12回総会を、ご案内の時間より5分ほど早いんですけ

れども、本日出席の委員の皆さん全員お揃いですので、ただ今から進めさせていただきま

す。

それでは、深澤会長からご挨拶を頂戴いたしまして、引き続き総会に入っていただきた

いと思います。よろしくお願いします。

〔あいさつ〕

会 長 はい、ご苦労さまでございます。本日は午後1時から農地小委員会が開催されました。

内容につきましては、本日の総会で報告していただきます。

6月に入りまして牧草の収穫時期ですが、毎日雨続きでなかなか作業の方もはかどらな

いわけですが、傾斜地等の多いところもあると思います。作業には十分注意をして事故の

ないようにやっていただきたいと思います。

それから5月25、26日に全国農業委員会会長大会が東京の文京シビックセンターという

ところで開催されました。今までは日比谷公会堂だったんですが、今回は場所が変わりま

して後楽園の隣の文京シビックセンターで耕作放棄地解消活用の研修等もございました。

午前中は例年どおり国会議員のところを回ってきました。それぞれ選挙区の議員のところ

を回りまして、私たちは鈴木俊一先生、それから平野達男先生のところを回っていろいろ

要望して参りました。要望が長すぎて大会の開会には間に合いませんでしたが、大会その

ものには出席して参りました。

〔開 会〕

議 長 それでは、ただ今から葛巻町農業委員会第12回総会を開会します。

本日の出席委員は16名中15名で定足数に達しておりますので、総会は成立いたします。

10番森委員から欠席の申し出がありましたので報告いたします。

本日の総会提出議案は、お手元の議案書のとおりです。

《日程第1》

議 長 日程第1「議事録署名委員の指名」を行います。

議事録署名委員は、9番長峯委員、11番坂井委員のお二人を指名いたします。

また、会議書記は、事務局職員の村上事務局長と落合局長補佐を指名いたします。

《日程第2》

議 長 次に日程第2「会期の決定」を行います。

会期は、本日1日と決定することにご異議ございませんか。

【「異議なし」の声】

議 長 異議なしと認め、会期は本日1日と決定いたします。

《日程第3》
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議 長 続きまして日程第3「会務報告」について事務局の説明を求めます。

事務局長 【日程第3 会務報告】

月 日 内 容 出 席 者

第17回葛巻町植樹祭
5月21日(土) 会長

（町内 森のこだま館隣接地内）

葛巻町農業再生協議会幹事会
23日(月) 事務局長

（役場 第4会議室）

本県選出国会議員への要請活動
26日(木) 全国農業委員会会長大会 会長

（東京都 議員会館・文京シビックホール）

葛巻町農業者年金協議会役員会 会長

（役場 第2会議室） 事務局2名
30日(月)

農業後継者等パートナー事業協議会部会長会議 会長

（役場 第2会議室） 事務局2名

あとつぎ隊農園種まき 橘委員、星野委員、
藤森委員

（町内 田の沢地区） 事務局1名
6月 3日(金)

盛岡地方農業委員会連絡協議会総会 会長
会長職務代理

（盛岡市 都南分庁舎） 事務局長

葛巻町町民憲章推進協議会総会
10日(金) 会長職務代理者

（役場 総合センター）

葛巻町農業者年金協議会総会 会長

（役場 総合センター） 事務局2名
13日(月)

農業後継者等パートナー事業協議会総会 会長／職務代理／坂
井委員／門場委員／

（役場 総合センター） 星野委員／事務局2名

現地確認 星野委員
15日(水) 坂井委員

（町内 寺田地区） 事務局2名

農地小委員会 委員7名
20日(月) 事務局2名

（役場 総合センター）

議 長 ただ今の報告について、何かございましたら、どうぞ。
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【「なし」の声】

議 長 ないようですので、以上で日程第3「会務報告」を終わります。

《日程第4》

議 長 次に日程第4 議案第1号「農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の

承認について」を議題に供します。

事務局より議案の説明を求めます。

【事務局長 挙手】

議 長 事務局長。

事務局長 【日程第４ 議案第１号の説明】

それでは資料の1㌻をご覧いただきたいと思います。議案第1号「農業経営基盤強化促

進法に基づく農用地利用集積計画の承認について」ということで、まず所有権移転が1㌻、2
㌻にかけまして2件、利用権設定が3㌻の1件でございます。

まず所有権移転の1番でございますが、江刈●●地割の農地、田と山林原野合わせて3
筆で3,378㎡、岩手県農業公社から●●●●さんへの所有権の移転になります。売買価格

は689,112円、10㌃当たり204,000円という額になっております。移転の時期、支払方法、

支払期限は記載のとおりでございます。●●さんの経営状況ですが、世帯員は男女1名ず

つ、酪農経営で成牛が25頭、育成牛が20頭、合わせて45頭。機械関係はトラクター2台、

作業機一式、ダンプ2㌧車、4㌧車各1台という状況でございます。

続いて2㌻に参りまして、江刈●●地割の農地、畑と山林原野合わせて2筆で2,523㎡、

岩手県農業公社から●●●●さんへの所有権の移転になります。売買価格は378,825円、10
㌃当たり約150,000円という額になっております。移転の時期、支払方法、支払期限は記

載のとおりでございます。●●さんの経営状況ですが、世帯員は男性4名女性2名、酪農

経営で成牛が60頭、育成牛が42頭、合わせて102頭。機械関係はトラクター2台、作業機

一式、ダンプ2㌧車、4㌧車各1台という状況でございます。

続いて3㌻、こちらは利用権の設定になります。江刈●●地割の農地、畑1筆で1,597㎡、

岩手県農業公社から●●●●さんへの利用権の設定になります。貸借の期間が2年5ヵ月、

10㌃当たり5,009円となっております。この期間を経て所有権を移転する予定のようでご

ざいます。経営状況につきましては、世帯員は男性3名女性3名、酪農経営で成牛が39頭、

育成牛が27頭、合わせて66頭。機械関係はトラクター2台、作業機一式、ダンプ2㌧車、4
㌧車各1台という状況でございます。

以上でございます。

議 長 以上で説明が終わりました。質疑等ございましたらどうぞ。

【「なし」の声】

議 長 ないようですので採決に移りたいと思いますが、ご異議ございませんか。

【「異議なし」の声】

議 長 異議なしと認め、採決に移ります。
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議案第1号「農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について」

賛成の方は挙手願います。

【挙手全員】

議 長 挙手全員です。

よって議案第1号「農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認

について」は、承認することに決定いたします。

《日程第5》

議 長 次に日程第5 報告第1号「農地転用許可後の工事進捗状況報告書の受理について」

を議題に供します。

事務局より報告事項の説明を求めます。

【事務局長 挙手】

議 長 事務局長。

事務局長 【日程第５ 報告第１号の説明】

はい。資料は4㌻でございます。報告第1号「農地転用許可後の工事進捗状況報

告書の受理について」ということで1件でございますが、工事施工者は有限会社●●●

●、農地所有者は記載の方々でございまして、15筆で10,091㎡、すべて隣接する農地と

なっております。砂利採取のために昨年9月15日に許可になったもので、今回が完了とい

うことで6月15日に星野委員、坂井委員、事務局2名で現地確認を行ったところでござい

ます。

以上でございます。

議 長 この事案は、現地確認が行われております。

現地確認の結果報告を11番坂井委員にお願いします。

11番 【11番坂井委員 現地確認結果報告】

現地確認の結果を報告します。

この事案は、砂利採取に伴う一時転用でしたが、現地は埋め戻しが終了し、堤防側の6
筆はすでに草地として復元され、農道側の9筆はトラクターによる耕起が行われている現

場を確認して参りました。

以上です。

議 長 次に地区担当委員の補足説明を私から申し上げます。

16番 【16番深澤会長 補足説明】

ただ今、坂井委員から報告がありましたとおり、すでにプラウがかけられ

ている状況で、特に問題はないと思われます。

議 長 以上で説明が終わりました。質疑等ございましたら、どうぞ。

【「なし」の声】

議 長 ないようですので、以上で報告第1号を終了いたします。
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《日程第6》

議 長 次に日程第6 報告第2号「農地法第6条第1項の規定による報告書の受理について」

を議題に供します。

事務局より報告事項の説明を求めます。

【事務局長 挙手】

議 長 事務局長。

事務局長 【日程第６ 報告第２号の説明】

はい。議案書は5㌻でございます。報告第2号「農地法第6条第1項の規定による報告

書の受理について」ということで1件でございます。まず農地保有適格法人でござい

ますが、これまで農業生産法人と呼んでおりましたが、農地法の改正により呼び方が

変更になったものでございます。有限会社●●●●●●代表取締役●●●●でござい

ます。毎年1回、事業の状況を報告することになっておりまして、今回は平成27年3
月1日から翌年2月29日までの1年間の報告でございます。要件につきましては、法人

形態、事業要件、構成員要件、業務執行役員要件等、農地保有適格法人の要件を満た

していると認められることから、特に問題はないと思われます。

以上です。

議 長 以上で説明が終わりました。質疑等ございましたら、どうぞ。

【12番藤岡委員 挙手】

議 長 12番藤岡委員。

12番 はい。この報告書については、農業委員として閲覧はできないものでしょうか。

【事務局長 挙手】

議 長 事務局長。

事務局長 はい。提出されている報告書の閲覧は可能でございます。

議 長 よろしいでしょうか。他にございませんか。

【「なし」の声】

議 長 ないようですので、以上で報告第2号を終了いたします。

《日程第7》

議 長 次に日程第7「その他」ですが、総会に先立って行われた農地小委員会の決定事項に

ついて、藤岡小委員長から報告をお願いします。

農地小委員長 【農地小委員会の報告】

はい。第1回農地小委員会を先ほど1時から開催いたしました。その内容について報告

申し上げます。まず協議事項の1番は、遊休農地、耕作放棄地の状況について報告を受け

ました。2番は農地パトロールの実施についてということで、10月20日、総会終了後に4
班編制で実施することといたしました。それから3番、農地の日(7月15日)の取り組みに

ついては、農地の日のPR活動として、6月30日から役場前にのぼりを設置する。それか
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ら2つ目として、輝くふるさとあとつぎ隊農園の種まき作業は6月3日に実施されておりま

すが、7月から11月まで草取り作業や収穫作業等の支援を行います。3つ目として、遊休

農地解消の見える化活動を7月21日、ソバの種まき作業を田の沢地区の遊休農地で行う予

定です。以上のような内容で協議いたしました。

それから、その他の中で、私がこの間提案しましたが、ワイン工場山ぶどう農園の実施

の内容について、それから農業委員会での耕作放棄地の内容について、いろいろ協議をし

ながら、くずまきワインの推進のために双方で協議をする機会を作るというような話し合

いがされております。

以上でございます。

議 長 ただ今の報告について、ご質問、ご意見等がございましたら、どうぞ。

よろしいでしょうか。

特にないようですので、農地小委員会については以上で終了いたします。

次に私の方から申し上げます。今年は農業委員会の県外研修の年になります。時期、研

修先について、今日結論は出ないと思いますが、皆さんで協議いただければと思います。

これまでは8月の暮れから9月の上旬で実施してきました。が、今年は8月31日が東北･北

海道活性化フォーラムがございますので、日程の調整が必要になろうかと思います。酪農

家の皆さんが多いので、サイロ詰めが始まる前、あるいは冬の時期…。

【12番藤岡委員 挙手】

議 長 12番藤岡委員。

12番 お知らせ事項にある東北･北海道活性化フォーラムに合わせて実施することはできない

でしょうか。

議 長 可能ではありますが、そうなると東北の秋田、青森、山形周辺になると思いますが…。

8番 予算は1人5万円ぐらいだったでしょうか。

局長補佐 はい。町の予算で1人5万円を確保しております。

8番 せっかくの機会ですので、もう少し遠くへ出かけてみてはどうでしょうか。

議 長 東北･北海道フォーラムの予算は別に取ってありますので。11月になれば視察先も寒い

時期ですので限られてくるわけですが…。前にチラッと話に出ましたが、長野のレタスづ

くりをやっているところ、あとは藤森委員さんから話のあった島根とか…。

9番 新幹線で北海道でも行ってみるか。

事務局長 参考までに来年のフォーラムは、北海道で行われる予定です。

12番 任期中に海外研修はまた実施されるのでしょうか。巷の噂では、農業委員会では任期中

に1回ずつ海外研修に行くそうだということですが。

議 長 スイス研修の報告で町長を訪問したときに、町長から農業委員会でも任期中に1回ぐら

いは海外研修を計画してもいいのではないかという話がありました。皆さんの希望があれ

ば計画しますし…。

9番 農業経営でおもしろくやっている地域を見学するのであれば最もいいと思います。

議 長 時期的にはいつ頃がいいでしょうか。長野であれば夏の時期になると思いますが…。何

カ所か案を出していただいて、見積もりも取ってみたいと思いますが…。
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本日の決定は難しいと思いますので、皆さんの希望する行き先があれば、あとで事務局

までお知らせください。よろしくお願いします。

議 長 事務局からあればお願いします。

事務局長 事務連絡等については、オフレコでお知らせいたします。

議 長 それでは、ないようですので、「その他」を終了します。

以上で、葛巻町農業委員会第12回総会を閉会いたします。

上記の議事録は、書記が記載したものであるが、その内容が正確であることを証明するため、

ここに署名する。

平成28年6月29日

会 長

議事録署名委員

議事録署名委員


